



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Martes 30 de Octubre de 2007</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

POLÍTICA

Cabeza. No es fundamental que la dirigencia municipal del PRI cuente con el respaldo del comité estatal, comentó el virtual presidente municipal del tricolor **Raúl Ríos** quien agregó que su partido no tiene problemas de unidad. (PIQ)

Cabeza. Luego de haber superado los conflictos que le impedían ser declarado formalmente Presidente del comité directivo municipal del PRI, **Raúl Ríos** dijo que su trabajo va a estar encaminado a recuperar la confianza de la ciudadanía queretana y a buscar acercamientos con la dirigencia estatal. (PC)

LEGISLATURA

El legislador **Jaime Escobedo** buscará que se imparta un curso de ortografía y redacción para los asesores técnicos de la legislatura con el fin de agilizar los trabajos del poder legislativo, ya que indicó, se pierde tiempo valioso en la revisión de cada uno de los dictámenes y proyectos. (PIQ)

Cabeza. La Legislatura del Estado presenta deficiencias técnicas como errores ortográficos y de redacción en los documentos oficiales del Instituto de asuntos legislativos, motivo por el cual se va a buscar un curso de capacitación para todos los asistentes técnicos del congreso, aseguró el coordinador de la fracción parlamentaria del PRI, **Jaime Escobedo Rodríguez.** (PC)

El presidente de la comisión de asuntos municipales y del emigrante **José González Ruiz**, informó que en lo que va del año, 28 queretanos han fallecido en su intento de llegar a los Estados Unidos. (PIQ)

Cabeza. El Presidente de la comisión de asuntos municipales y del migrante. **José González**, aseguró que durante el 2007 han fallecido 28 migrantes queretanos en el extranjero, principalmente por accidentes laborales. (PC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Renato López Otamendi, Secretario de Desarrollo Sustentable, resaltó la oferta de insumos por más de 800 mdd y la atención de tres proyectos de inversión extranjera, durante la expo industrial 2007 que se llevó a cabo del 10 al 12 de octubre en el Eco centro expositor. (PC)

El secretario de desarrollo sustentable, **Renato López Otamendi**, aseguró que en la Expo industrial 2007 que se realizó del 10 al 12 de octubre, participaron más de 130 expositores y 61 empresas ancla, además de que se atendieron 3 proyectos de inversión extranjera. (PIQ)

232 agendas de negocios de 90 micro empresas, surgieron de la Expo industrial, entre otros resultados positivos, señaló Renato López Otamendi. Destacó una oferta de 800 mdd. (PC)

Cabeza. Tras referir que el mes de noviembre es tradicionalmente uno de los mejores periodos en ocupación hotelera, el presidente de la asociación hotelera **Isaac Dehesa Brito**, apuntó que aunado al puente del día de muertos se generará una ocupación en el Estado del 70%. (PIQ)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Reportaje. La precaria situación financiera de la Universidad en la actualidad ¿a quien se debe? **Dolores Cabrera Muñoz** recibió 174 mdp para el fondo de jubilaciones y pensiones, pero la rectora lo destinó a la compra de un terreno. Queda la posibilidad de que la comunidad universitaria decida si se toma o no alguna acción. En la actualidad asegura el rector **Raúl Iturralde Olvera** que está en vías de solución, con la venta del terreno. Afirma no tener conocimiento de otros actos de desvío de recursos o corrupción. El Presidente de la comisión de Planeación y presupuesto de la legislatura, **Eric Salas**, afirma que la universidad se ha negado a ser auditada por la cámara de diputados. Pedir transparencia y cuentas claras no es contra la Universidad. (PC)

Cabeza. En la UTEQ se llevará a cabo mañana, la décimo tercera edición del concurso de altares de muertos y calaveras literarias, a partir de las 10 de la mañana. (PC)

La secretaria de educación **Guadalupe Murguía**, dio a conocer que la dependencia a su cargo en conjunto con el sistema DIF estatal, van a otorgar en el mes de diciembre, 105 mil suéteres a alumnos de las comunidades que son las más asoladas por la época invernal. (PIQ)

SOCIEDAD

Caminos y Puentes Federales anuncia que incrementará el número de casetas habilitadas, tanto para la salida como para el regreso de vacacionistas, durante este puente largo, del 1 al 4 de diciembre. (PC)

Cabeza. Se esperan 3 mil visitantes en el marco del vigésimo segundo concurso de altares, ofrendas y calaveras literarias, que tendrá lugar el 1 de noviembre en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, a partir de las 9 de la mañana. (PC)

La directora para la consultoría para el desarrollo del potencial humano **Patricia Suárez Elizalde** dio a conocer que se impulsará la participación de las comunidades indígenas en programas para la prevención de la violencia familiar. La titular de esta sociedad civil, explicó que en el 2006, el 76% de las mujeres de este sector social, fueron víctimas de este problema. (EL)

El delegado del instituto Nacional de Migración **Miguel Antonio Parrodi Espinosa**, dio a conocer la implementación del operativo paisano denominado "Invierno 2007" en el que esperan el regreso de 35 mil migrantes a tierras queretanas; indicó que habrá 150 módulos de atención y orientación en todo el estado. (PIQ)

Iniciará la dirección de gestión de emergencias un operativo de atención a grupos vulnerables y repartirá 8 mil cobijas, en los 7 municipios que presentan las temperaturas más bajas en el Estado,

entre los que se encuentran, Pinal de Amoles, San Joaquín y Amealco apuntó su director **José Gerardo Quirarte**. (PIQ)

Las artesanías textiles tienen su principal competencia por parte de los productos chinos, por lo que hay que promover y valorar los productos nacionales, ante la competencia desleal, aseveró la presidenta del DIF estatal, **Marcela Torres**, en el marco de la apertura del tradicional bazar de artesanías que se realiza en la galería libertad. (PIQ)

Cabeza. La Presidenta del DIF **Marcela Torres** inauguró hoy el bazar de artesanías en la galería libertad; estará abierta todo el día hasta las 6 de la tarde. (PC)

MUNICIPIOS

Un grupo de ejidatarios de Santa María Magdalena se manifestaron en el centro cívico en demanda del pago de los predios del panteón de San Pedro Mártir y del Centro de rehabilitación denominado finca Renacimiento, argumentaron que el municipio adeuda cerca de 20 mdp y de no llegar a un acuerdo amenazan con cerrar este miércoles el campo santo. (PIQ)

Cabeza. Al menos 20 ejidatarios de comunidades de Santa María Magdalena, amenazan con cerrar el panteón de San Pedro mártir a partir de mañana, si el municipio no los indemniza con el pago de 19 mdp por el uso de más de siete hectáreas que conforman el panteón. Aseguran que desde hace 20 años el municipio mantiene este adeudo con los ejidatarios. (PC)

El secretario de gobierno municipal **Jorge Luís Alarcón** aseguró que no existe ningún adeudo con los habitantes del ejido de Santa María Magdalena, quien les dijo que se han visto beneficiados con diversas acciones emprendidas por las autoridades. (PIQ)

Cabeza. A un año de la manifestación de la Sexta Querétaro, este viernes se espera otra manifestación silenciosa, la cual va a estar integrada por diferentes organizaciones sociales, informó el Secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón**. Agregó que hasta el momento se desconoce cuál será la ruta que seguirán estos grupos sociales. (PC)

Cabeza. Luego de la denuncia interpuesta por el PRD estatal, en la que reclaman la expulsión de cinco grupos de mariachis de la Plaza Santa Cecilia, hoy el Secretario de gobierno municipal **Jorge Luis Alarcón**, dijo que su situación está siendo analizada, ya que estos grupos no están considerados para su incorporación a la plaza, debido al tamaño del predio. (PC)

El edil capitalino **Manuel González Valle**, dio a conocer que el municipio de Querétaro, obtuvo el premio nacional al buen gobierno municipal; resaltó que fue uno de los 25 municipios de todo el país que lograron este reconocimiento, luego de sobresalir en 39 diversos indicadores. (PIQ)

Cabeza. Recibe el municipio de Querétaro el premio al buen gobierno, entregado por el Instituto Nacional para el federalismo y el desarrollo municipal. A través de este premio, señaló el Alcalde **Manuel González Valle**, se hace constar que su gobierno trabaja de manera transparente, además de que hace un buen manejo en la administración de los recursos. (PC)

Cabeza. Para las festividades de día de muertos, los panteones y el centro histórico contarán con un operativo especial de vigilancia por parte de la guardia municipal, anunció el Secretario de gobierno **Jorge Luis Alarcón**, quien añadió que para estas fechas se otorgaron 376 permisos para la venta de las tradicionales calaveritas. (PC)

En el municipio capitalino se tramitaron 376 permisos para la venta con motivo de la celebración de día de todos los santos, en el centro histórico de la ciudad, indicó el secretario de gobierno municipal **Jorge Luís Alarcón**; sostuvo que los puestos se instalarán desde hoy y permanecerán hasta el 2 de noviembre. (PIQ)

Anuncia el edil **German Borja García** que del 10 al 18 de noviembre viajará al municipio de Acuaviva Italia, con la finalidad de buscar un hermanamiento. Sostuvo que dicho viaje será patrocinado por un grupo de empresarios italianos. (PIQ)

Cabeza. El Alcalde de Corregidora **Germán Borja García** anunció ayer un viaje a Italia, a nombre del Ayuntamiento, pero dice que va a ser pagado con su propio dinero. (PC)

Cabeza. En Corregidora se van a repartir mil cobijas entre la población más vulnerable por la temporada de frío, señaló el Alcalde **Germán Borja García**. (PC)

La secretaria de finanzas de Corregidora, a cargo de **Roberta González Rocha**, manifestó que se pretende un presupuesto cercano a los 269 mdp, para el 2008; destacó que se buscará implementar nuevas estrategias para una recaudación más eficiente ya que el municipio cuenta con una cartera vencida de 60 mdp. (PIQ)

En Corregidora, el director de protección civil, **Julio Mario Portal** señaló que en algunas comunidades la temperatura podría descender de los 4 grados centígrados por lo que realizan monitoreos constantes y han repartido más de 900 cobijas en las 6 localidades que son las más vulnerables de la región. (PIQ)

Cabeza. El gobierno de Tequisquiapan recibió ocho reconocimientos del Instituto Nacional para el federalismo y el desarrollo municipal, durante el cuarto foro *Desde lo local*, en materia de seguridad, educación, transparencia, entre otros, dijo el Alcalde **Noé Zárraga**. (PC)

Cabeza. Este año el municipio de Tequisquiapan recibió 8 reconocimientos del Instituto Nacional para el federalismo y el desarrollo municipal, donde lo local en temas como seguridad, educación y de acceso a la información entre otras, informaron las autoridades de la demarcación. (PIQ)

Cabeza. Después de una reunión que sostuvo el Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, **Adolfo Ortega**, con el Presidente de la comisión legislativa de Derechos Humanos, **Martín Mendoza Villa**, el diputado resolvió emitir una llamada de atención al Alcalde de Tequisquiapan, **Noé Zárraga Trejo**, por haber realizado un operativo con la policía municipal y detener a un grupo de migrantes que viajaban en ferrocarril. (PC)

Del edil de Tequisquiapan **Noe Zárraga Trejo**, la comisión estatal de derechos humanos dijo que se pongan a trabajar en verdaderos asuntos de violencia a las garantías individuales; sostuvo que la recomendación que se le hizo a su administración por realizar presuntamente operativos contra migrantes, fue rechazada. (EL)

Cerca de 2 mdp anuales gasta el municipio de San Juan del Río en cuanto a los servicios médicos, de los más de mil 500 trabajadores de la actual administración, dio a conocer el coordinador de servicio médico del municipio **Oscar Paredes Pineda**. (PIQ)

AGROPECUARIA

Daños en 2 mil 704 hectáreas de cultivo del ciclo primavera verano causaron las tres últimas heladas. Con esto suman cerca de siete mil hectáreas afectadas en el año, también por inundaciones y granizo, dio a conocer el Secretario de Desarrollo Agropecuario, **Héctor Lugo Chávez**. Señaló que de los 22 mdp del programa de reconversión productiva para el apoyo de los productores, sólo restan 3 mdp disponibles. (PC)

Más de 2 mil 700 hectáreas han sido afectadas por las tres heladas que se han registrado en esta temporada de frío, informó el secretario de desarrollo agropecuario, **Héctor Lugo Chávez**. De acuerdo a los reportes de la dependencia el 5% del total de las superficies sembradas fue lo afectado. (PIQ)

El próximo 8 de noviembre en el Eco centro expositor, se va a llevar a cabo el festejo el día del productor agropecuario, en el que se espera la participación de mil 500, anunció **Héctor Lugo Chávez**. El gobernador entregará ahí premios por un millón de pesos a los ganadores de las dos diferentes categorías. (PC, TVA)

Cabeza. El 8 de noviembre se celebrará el día del productor agropecuario en el eco centro expositor, en donde se espera la participación de mil 500 asistentes. En dicha actividad se entregarán reconocimientos y premios con valor de un mdp a los 2 mejores ganaderos y 2 mejores agricultores. (PIQ)

Cabeza. La temporada invernal, lejos de afectar al sector agrícola del Estado, ayudará a combatir plagas y malezas, aseguró el delegado de la SAGARPA, **Manuel Valdés** quien sostuvo que tendrá un incremento de 12% en las cosechas de granos y forrajes. (PIQ)

Cabeza. El secretario de desarrollo agropecuario, **Héctor Samuel Lugo Chávez**, anunció que el gobierno del Estado autorizó 1.8 mdp, adicionales para el programa emergente del combate del gusano descortezador que ha afectado a poco más de 3 mil hectáreas. (PIQ)

ECOLOGÍA Y SALUD

Dentro del operativo de regularización del programa de verificación vehicular, se autorizaron 77 mil 861 mil vehículos para su verificación y hasta el 30 de octubre, solamente 51 mil unidades, habían cumplido con este requisito, la secretaria de desarrollo sustentable informó que retirarán las concesiones a aquellos verificentros que se descubra vendiendo las calcomanías. (PIQ)

Cabeza. Al 30 de octubre, 51 mil 48 vehículos ya cumplieron con la verificación dentro del operativo de regularización. El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**, reportó ingresos por casi 8 mdp y destacó la reducción de más de 22 mil toneladas de emisiones contaminantes a la atmósfera. Aunque las denuncias formales por mordidas no pasan de diez, dijo, advirtió que cualquier verificentro que sea sorprendido realizando cobros de este tipo, va a perder definitivamente la concesión. (PC)

En Querétaro la secretaria de salud tiene contemplada la aplicación de 85 mil dosis de vacunas contra el neumococo y la influenza. El secretario **Rafael Ascencio**, sostuvo que en algunas clínicas ya se está aplicando la dosis entre los niños de 6 a 35 meses y en adultos mayores de 50 años; el funcionario pidió a la población extremar precauciones para evitar problemas respiratorios. (PIQ)

Al señalar que se debe seguir trabajando por el bienestar de la sociedad, el gobernador del estado, **Francisco Garrido** entregó un centro de salud en La Negreta, en el Municipio de Corregidora; el centro tuvo una inversión 3 mdp y beneficiará a 15 mil habitantes de 20 comunidades. (PIQ)

Cabeza. Este día el gobernador **Francisco Garrido** encabezó la inauguración del Centro de salud de la negreta en el municipio de Corregidora. Para su construcción se invirtieron cerca de 3 mdp. (PC)

Alerta en las autoridades de salud sobre el problema de auto medicarse, principalmente en esta temporada de frío. La doctora del centro de salud de Pedro Escobedo, **Elsa Casas Quintero**, mencionó que esta práctica puede fortalecer el virus que se pretende atacar. Agregó que las medidas preventivas como cubrirse al estornudar, ayudan a prevenir el contagio de enfermedades. (PIQ)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

José Rafael Palencia García, de 21 años, custodio de guardia en la caseta del Hospital General, murió esta mañana, ya que dos de sus compañeros **Pedro Velásquez** y **Omar Barrientos**, asignados a la custodia interna del Hospital, llegaron anoche a la caseta y comenzaron a ingerir

bebidas embriagantes; tras varias horas de embriagarse, comenzaron a jugar ruleta rusa y José Rafael se pegó un tiro en la cabeza. (PC)

Cabeza. El Presidente de la comisión legislativa de Derechos Humanos, **Martín Mendoza Villa**, citó a comparecer al director del penal de San José el alto **Juan José Pedraza** (sic) en el que le va a solicitar la destitución de los custodios que violentaron las garantías de los reos que intentaron fugarse del CERESO el año pasado. (PC)